

Meine Ausbildung zum Informatiker in der modern IT Academy

Das Projekt der GEWA, einer Stiftung für berufliche Integration, entstand in Zusammenarbeit mit isolutions AG und Microsoft und bietet jungen Menschen einen Einstieg in die Welt der IT. Die ICT Ausbildung in den Fachrichtungen Applikationsentwicklung und Plattformentwicklung finden in einem exklusiven Format statt: Jugendliche mit und ohne Handicap lernen gemeinsam. Neben IT bietet die GEWA, für Jugendliche mit besonderen psychischen Herausforderungen, auch noch weitere Ausbildungsrichtungen an.

Einer der insgesamt sechs Lernenden der modern IT Academy ist Lukas Schumacher. Durch die Invalidenversicherung kam Lukas das erste Mal mit der GEWA in Kontakt und begann nach kurzer Zeit die Ausbildung zum Informatiker. Zurzeit besucht Lukas das erste Ausbildungsjahr, wo die Lernenden die Möglichkeit haben beide Richtungen, sowohl Plattformentwicklung als auch Applikationsentwicklung, kennen zu lernen. „Ich habe für mich die passende Fachrichtung gefunden“, so Lukas, der die Lernumgebung mit modernsten Technologien, wie beispielsweise Microsoft Public Cloud, schätzt. Immer montags und dienstags heisst es für die Lernenden in der Berufsschule die Schulbank zu drücken.

Im ersten Arbeitsmarkt Fuss fassen

Für den Übertritt ins zweite Lehrjahr bewirbt sich Lukas derzeit intensiv auf einen Ausbildungsplatz in verschiedenen IT-Firmen im ersten Arbeitsmarkt. Sein GEWA-Ausbildungcoach entwickelt mit ihm Strategien, wie er trotz Handicap seinen Berufsalltag erfolgreich meistert. „Auch in herausfordernden Zeiten fühle ich mich gut aufgehoben und verstanden“, so Lukas über seinen Jobcoach. Für die Zeit nach der Lehre hat er bereits grosse Pläne: „Zuerst möchte ich etwas Arbeitserfahrung sammeln und anschließend an der Universität Informatik und Physik studieren.“



«Die Ausbildung zum Informatiker an der modern IT Academy gibt mir Perspektive und fördert mein analytisches Denken. Auch an herausfordernden Tagen fühle ich mich durch meinen GEWA-Ausbildungcoach gut aufgehoben.»

Lukas Schumacher

Lehrstellen in verschiedenen Berufsfeldern

Menschen wie Lukas sind als Fachkräfte in der IT gefragt – und auch in anderen Berufen. Die GEWA bildet, in Zusammenarbeit mit der IV, junge Menschen aus. Sie bietet in folgenden Berufsfeldern Ausbildungen an:

- **Betriebsunterhalt**
- **Detailhandel**
- **Gartenbau**
- **Gastronomie**
- **Informatik/Interactive Media Design**
- **Kaufmännischer Bereich**
- **Logistik/Lager/Strassentransport**
- **Reinigung**

Interessieren Sie sich für eine Lehre in der GEWA? Weitere Informationen finden Sie unter:

<http://www.gewa.ch/ausbildung>
oder über die modern IT Academy unter:
<https://modern-it.academy/>

Bei Fragen kontaktieren Sie Ursula Stoll, Verantwortliche Berufsbildung der GEWA
E-Mail: ursula.stoll@gewa.ch oder Tel: 031 919 13 53